



学校だより



新見市立矢神小学校 令和2年度 9月号

- やる気を出して学ぶ子
- がまん強く続ける子
- みとめ合って力を合わせる子

充実した2学期に！～ご協力お願いします～

8月25日（火）から84日間の2学期が始まりました。17日間の夏休みを終え、矢神の子どもたちが元気に始業式に参加しました。静かだった校舎に、また、元気な子どもたちの声が響くようになりました。コロナ禍での短い夏休み、また、猛暑の中、熱中症にも気がつけた夏休み、プール開放もなかった夏休み、普段と違った夏休みでしたが、子ども達も工夫して元気いっぱい過ごしたことと思います。来年の夏は、今までのような夏休みを過ごさせてやりたいです。



『2学期始業式』

短い夏休みでしたが、子ども達に大きなけがや病気はなく、元気に2学期を迎えられたことを大変嬉しく思います。保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。

さて、2学期が始まりました。今年は例年と違った2学期になりそうです。コロナウイルス感染予防のため、1学期に予定していた行事を2学期に延期しています。また、2学期の行事も延期や中止、また規模を縮小して行うものも多くあります。

学校生活では、手指の消毒やマスク着用での授業、学級ごとの給食など、コロナウイルス感染予防に向けた生活を引き続き実践していかなければいけません。人と人との接触を減らす生活様式は、学校生活ではとても難しいことです。でも、工夫し努力して、子ども達に感染を防ぐ生活習慣を身に付けさせたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様、ご理解ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

矢神小学校運動会のご案内

日時：9月13日（日）午前8時45分開会
午前中での開催予定（雨天の場合：順延）

5月に予定していました運動会が、コロナウイルス感染予防のためこの2学期に延期されてきました。

運動会の開催に向け、学校と愛育会で準備を進めています。矢神小学校の子ども達の元気な姿を保護者・地域の皆様にご覧いただきたいと思います。



コロナウイルス感染予防対策として、今回は、「来賓競技」「老人クラブ競技」は行いません。また、来場の際には、マスクの着用・手指の消毒もお願いします。また、今回は、午前中での開催予定です。ご協力をお願いします。

コロナ禍ではありますが、子ども達に思い出を作りたいと思います。

～9月の行事予定～

日	曜	行事等の予定	下校時刻
1日	火		16:00
2日	水	校内研修	15:20
3日	木	わかくさ号来校 スクールカウンセラー来校	16:00
4日	金		16:00
5日	土		
6日	日		
7日	月		16:00
8日	火		16:00
9日	水	運動会予行 校内研修 スクールソーシャルワーカー来校	15:20
10日	木	安全の日	16:00
11日	金		16:00
12日	土		
13日	日	運動会（雨天順延）	保護者と下校
14日	月	振替休業日	
15日	火		16:00
16日	水	職員会議	15:20
17日	木	スクールソーシャルワーカー来校 スクールカウンセラー来校	16:00
18日	金	定時退校日	16:00
19日	土		
20日	日		
21日	月	敬老の日	
22日	火	秋分の日	
23日	水	代表委員会 校内研修	15:20
24日	木	耳鼻科検診（1・4年）	16:00
25日	金	学級集金日	16:00
26日	土		
27日	日		
28日	月		16:00
29日	火		16:00
30日	水	修学旅行 校内研修	15:20

7月・8月の行事から

— 知・徳・体のバランスのとれた児童の育成 —

<始業式> ~子ども達、元気に参加しました~

8月25日の始業式で、子ども達に84日間の2学期に頑張ってもらいたいことを3つ話しました。「進んで自分の意見を発表しよう」「自分の役割を果たそう」「早寝・早起き・朝ご飯を実践しよう」の3つです。長い2学期、心と体を鍛え、「生きる力を」伸ばしてほしいと願っています。「コロナに負けない」生活習慣の実践も1学期同様、続けてほしいことも話しました。

運動会、ふれあい集会、学習発表会、水辺の学校、修学旅行と大きな行事があります。健康・元気が一番です。子ども達にとって、思い出に残る学期にしたいです。

<6年研究授業> ~主体的に活動する児童めざして~

矢神小の子ども達は、素直で落ち着いて学習でき、自分の思いや考えを自分の言葉で表現していこうとするのですが、自ら考え判断し主体的に学習に取り組んでいくことはまだまだ十分ではありません。そこで、矢神小学校では、「見通しをもち主体的に活動できる子どもの育成」をめざして、授業改善に取り組んでいます。各学級担任は、年に1回以上研究授業をして、教師の授業力を高めるようにしています。



7月16日(木)に山田教諭が6年算数科「円の面積」で研究授業を行いました。既習の円の面積の公式(半径×半径×円周率)を使って、円や正方形が重なり合った複合図形の面積を求める授業でした。答えを求める方法は一つだけではなく、複数の求め方を見付けるものです。6年の児童は、求め方を友達に一生懸命に説明しました。聴く方も一生懸命に分かろうと聞いていました。



2学期も、教師の授業力の向上・子ども達の学習意欲の向上・根拠に基づいた説明力の向上を目指して、授業実践をしていきます。落ち着いた学習環境のもと、わかる授業の実践、家庭学習等の学習習慣の定着も目指し、学力向上に取り組んでいきます。生活面では、家庭と連携し、「早寝・早起き・朝ご飯」「メディアとの付き合い方」などにも取り組んでいきます。ご支援ご協力をお願いします

<コロナウイルス感染予防による行事の中止・変更について>

コロナウイルスの感染拡大が続いております。学校行事を、児童の安全に配慮し感染予防対策をしながら実施しております。2学期の行事は、1学期から延期したのものもあります。また、実施を見送るものも延期するものもあります。保護者の皆様・地域の皆様、何卒、ご理解ご協力をお願いします。以下は、全て現時点での予定です

<鼓笛パレードの中止について>

毎年恒例の「秋の交通安全県民運動」での9月23日に予定していた「矢神小学校交通安全鼓笛パレード」を中止することになりました。沿道でのパレードは行いませんが、児童は1学期後半からパレードに向けて練習していったので、10月の参観日「ふれあい集会」で鼓笛を披露します。



<ふれあい草取りの中止について>

毎年、秋に老人クラブの皆様へ、児童とのふれあいを目的とした「草取り」をしていただいておりますが、感染予防のため中止します。コロナウイルスの終息の際には、老人クラブの皆様、また、子ども達との交流をよろしく願います。

<水辺の学校・修学旅行の変更について>

8月25日・26日に予定しておりました島根県出雲市での「水辺の学校」(5年対象)は、11月26日・27日に吉備中央町「国立吉備青少年自然の家」に変更し実施します。

9月25日・26日に予定しておりました京阪神方面での「修学旅行」(6年対象)は、9月30日・10月1日に四国方面に行き先を変更し実施します。

<スピーチタイム> ~自分の気持ちや考えを発表する力がついています~

自分の気持ちや考えを「人前で堂々と伝える力」をつけようと毎月1回、水曜日の全校集会で順番にスピーチをしています。子ども達にとっては大変緊張する時間になっていますが、このような経験を積むことで、将来に生きる表現力が身に付いていくものと思っています。1学期も多くの子ども



達もスピーチをしました。ここ何年か繰り返して取り組んできたことで、子ども達の発表する力や相手の話を聴く力が少しずつですが、付いてきています。6年生児童は、地球温暖化などの社会的なテーマで、パソコンを使ってプレゼンをし、視覚的にも分かりやすい発表をしました。下学年の手本になりました。また、下学年児童も、声が大きく堂々と発表ができました。初めての1年生も頑張りました。発表する人が落ち着いて発表できるのは、聞く人がしっかりと聴いてあげているからです。その聴く態度もよくなっています。人前で話すのは緊張しますが、厳しい将来を生きていかないといけない子ども達です。今年度のうちに、全員がスピーチの経験をします。

<「フロ学」遠隔授業(5・6年)> ~食品ロスについて考えました~

8月5日(水)、5・6年生が総合的な学習の時間で、東京の「日本ハム」の本社と教室をパソコンでつないだ遠隔授業を行いました。テレビに、日本ハムの東京本社のサスティナビリティ部の2名の方が映り、子ども達とオンラインで会話をしました。それだけでも驚きですが、ビルから周りを写した東京の風景も見せていただきました。高層ビルがたくさん映りました。富士山も見えるそうです。



子ども達は、「食品ロスを減らすためにはどうしたらよいか」について、班ごとに考えたことを発表しました。その発表に、東京本社の方からアドバイスをいただきました。カメラに向かい、プレゼンをしながら一生懸命に発表する子ども達。日本ハムの方に「よく考えて発表できている」とほめていただきました。東京のプロの方のアドバイスを受けて、子ども達の視野も広がりました。

<校外学習(1・2年)> ~地域の自然を感じました~

7月22日(水)、1・2年生が生活科で学校近くの「八幡神社」と「いこいの丘公園」に散歩に行きました。道中の坂が少しくつかった子ども達ですが、夏の草花や昆虫にふれたり、高い場所から矢神の風景を眺めたりと、矢神の夏の自然を体感しました。神社では、1・2年一緒に「だるまさんがころんだ」などのゲームも楽しみました。



<保護者の皆様・地域の皆様、奉仕作業ありがとうございました> ~学校がきれいになりました~

8月22日(土)に午前7時から、保護者の方に、校舎の窓ふき・校舎裏土手の草刈りや運動場の草取りをしていただきました。作業の開始の頃は、まだ日差しがありませんでしたが、次第に日差しが出て、暑くなりました。



保護者の皆様には、お忙しい中、学校の環境整備をしていただき、ありがとうございました。また、5・6年生の子ども達も校舎の窓ふきを一生懸命しました。4年生以下の子ども達も何人か、仕事を手伝ってくれました。きれいになった運動場・校舎で2学期も一杯、子ども達が力を発揮してくれるものと思っています



また、8月23日(日)に地域の方が運動場の除草作業をしてくださいました。「気持ちの良い運動場で、子ども達に運動会をさせてやりたい」という地域の方の思い・願いからです。地域の皆様、暑い中、本当にありがとうございました。

